

# Boric inicia nueva gira en Nueva York para participar por tercera vez en la Asamblea General de la ONU

**El Presidente** sostendrá este lunes bilaterales con los mandatarios de Palestina y Guatemala, con el secretario general de Naciones Unidas y con la presidenta de la Comisión Europea. También participará de la Cumbre del Futuro y el martes dará su tercer discurso ante el plenario del principal organismo internacional.

**David Tralma**

Pasadas las 00.00 horas de este lunes, el Presidente Gabriel Boric emprenderá vuelo rumbo a Nueva York, Estados Unidos, para participar por tercera vez de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en donde el martes dará un discurso en el que abordará la defensa de la democracia y los derechos humanos.

Se trata de la edición número 79 de este tipo de encuentros en el que se congregan los presidentes de todo el mundo, en donde cada mandatario sostiene encuentros bilaterales y participa de actividades multilaterales. En el caso de Boric, apenas llegue a Nueva York será recibido por la embajadora ante la ONU, Paula Narváez (PS). Luego se reunirá a las 12.50 con el presidente de Palestina, Mahmoud Abbas, y a las 13.30 con el jefe de Estado de Guatemala, Bernardo Arévalo.

La cita con Abbas tendrá una connotación especial para el Presidente Boric, ya que ha defendido la causa palestina desde sus tiempos como parlamentario. Además, ahora como Presidente ha liderado las acciones internacionales y repudios públicos que ha hecho Chile ante la crisis que atraviesa la Franja de Gaza, zona de conflicto entre Israel y Palestina.

En la tarde de este lunes, el Presidente Boric también se reunirá a las 17.00 con el secretario general de la ONU, António Guterres, y a las 18.00 con la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

Sin embargo, el plato principal en la agenda presidencial de este lunes será la participación de Boric en la Cumbre del Futuro a las 16.00, encuentro en donde el Mandatario intervendrá y que tiene como objetivo "forjar un nuevo consenso internacional en materias como paz y seguridad, desarrollo sostenible inclusivo y la protección de los derechos humanos".

El martes, además del discurso a las 18.00 ante el 79º pleno de Naciones Unidas, Boric encabezará a las 14.15 un evento para impulsar la ratificación del "Acuerdo sobre la Conservación y Uso Sostenible de la Biodiver-

sidad Marina en Áreas Fuera de la Jurisdicción Nacional", junto a su par de Palau, Surangel Whipps Jr. Esa tarde, el Jefe de Estado participará a las 16.00 del encuentro "en defensa de la democracia, lucha contra el extremismo", organizada por los presidentes de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y de España, Pedro Sánchez.

Finalmente, el Presidente Boric hablará el miércoles a las 12.30 en el foro de la Universidad de Columbia "World Leaders Forum", con lo que concluirá su paso por Nueva York para retornar a Santiago durante la mañana del jueves.

Durante su paso por Nueva York, el Jefe de Estado estará acompañado por Narváez; el embajador Rodrigo Olsen; el embajador en Estados Unidos, Juan Gabriel Valdés (PS); los parlamentarios Diego Schalper (RN) y Ricardo Lagos Weber (PPD); el ministro de Educación, Nicolás Cataldo (PC); de Medio Ambiente, Maisa Rojas; de Desarrollo Social, Javiera Toro (FA); y el canciller Alberto van Klaveren.

Este último viajó el sábado a Estados Unidos, para preparar la llegada del Mandatario. Además, ha aprovechado para sostener algunos encuentros, como el que tuvo este domingo con el ministro de Relaciones Exteriores de Ucrania, Andrii Sybiha.

"Participaremos con propuestas para modernizar la institucionalidad del sistema de Naciones Unidas, medidas que precisamente buscan fortalecer la gobernanza para la defensa de la democracia y los derechos humanos", dijo el canciller a La Tercera.

"Vamos a plantear nuestra preocupación por las crisis en Gaza, Ucrania y Venezuela, las que representan una amenaza real para todos y todas", agregó el canciller, quien también tendrá una agenda cargada de reuniones, que se extenderá hasta el viernes 27 de septiembre. Por ejemplo, se reunirá con sus pares de Luxemburgo, Finlandia, Perú, Egipto, Emiratos Árabes Unidos y Singapur. Además, participará de las reuniones de ministros del G20, de un desayuno de cancilleres iberoamericanos y de una cita de secretarios de Estados del Consenso de Brasilia. ●



► El Presidente Boric (aquí en foto de archivo) será recibido en Nueva York por la embajadora ante la ONU Paula Narváez.